



Arrancan las obras del embalse de Las Parras, que tendrá agua para industrias

Una media de 40 operarios trabajarán en el proyecto hasta 2013. Las Cuencas Mineras confían en que el pantano atraiga empresas

TERUEL. Las obras de construcción del embalse de Las Parras, en Martín del Río, ya están en marcha. La infraestructura, con un coste de 16,3 millones de euros y un plazo de ejecución de 31 meses, garantizará reservas de agua suficientes para la actividad agrícola y ganadera de las Cuencas Mineras y, sobre todo, para el funcionamiento de las industrias existentes en la comarca, entre ellas Casting Ros, que actualmente se sirven de recursos un tanto escasos.

Para el alcalde de Martín del Río y presidente de la Comarca Cuencas Mineras, Francisco Altaba, el pantano es también «una decisiva apuesta de futuro», pues permitirá que se instalen nuevas empresas en el territorio, duramente castigado por la crisis eco-

nómica, el cierre de industrias y la destrucción de empleo.

Altaba destacó que desde el inicio mismo de las obras, el embalse dejará beneficios en las Cuencas Mineras. Según las previsiones, durante los casi tres años que dure la ejecución del proyecto, una media de 40 personas trabajarán y vivirán en los municipios de la comarca.

Primera piedra

Ayer tuvo lugar el acto oficial de colocación de la primera piedra, al que asistieron, entre otros, los consejeros de Presidencia, Agricultura y Ciencia del Gobierno aragonés, Eva Almunia, Gonzalo Argüellé y Javier Velasco, respectivamente, así como el delegado del Gobierno en Aragón, Javier Fernández, y el presidente de la Con-



Políticos y autoridades durante la colocación de la primera piedra del embalse. HERALDO

federación Hidrográfica del Ebro (CHE), Rafael Romeo.

El embalse, con una capacidad de 5,8 hectómetros cúbicos, regulará el caudal del río Las Parras. Su construcción está financiada por el Ministerio de Medio Ambiente, a través de la empresa pública Acuaebro, y por los fondos del Plan de la Minería.

Fueron los regantes de Martín del Río a principios de la década

de los 80 del siglo pasado quienes demandaron la construcción de un embalse. Según el alcalde de esta localidad, no fue sencillo alcanzar un acuerdo de reparto de caudales que incluyera los usos industriales del agua, pero finalmente el pacto se logró en 2005 en el municipio de Montalbán. El emplazamiento definitivo del pantano se eligió entre siete posibilidades valorando factores téc-

nicos, ambientales, económicos y de caudal del río.

Las reservas del pantano garantizarán igualmente el abastecimiento urbano de los municipios de Utrillas, Martín del Río, Montalbán y Escucha. La infraestructura propiciará además, como subrayó Francisco Altaba, la creación de lugares turísticos que contribuyan al desarrollo de la comarca.

M. A. M.



Almunia coloca la primera piedra para las obras del embalse de Martín del Río

La inversión se realiza por el Pacto del Agua, de 12,5 millones de euros. Los trabajos durarán 30 meses

MARTÍN DEL RÍO. La consejera de Presidencia del Gobierno de Aragón, Eva Almunia, colocó ayer la primera piedra de las obras del pantano de Martín del Río, un proyecto que se perseguía desde hace más de veinte años, en cuya construcción se invertirán 30 meses y que creará, como mínimo, de 45 a 50 puestos de trabajo.

El embalse es una obra incluida en el Pacto del Agua, supone una inversión de más de 12 millones y medio de euros y tendrá 5,8 hectómetros cúbicos de capacidad útil. «La plantilla media durante la ejecución de las obras se moverá entre 45 y 50 trabajadores, por



■ La Consejera de Presidencia de la DGA, Eva Almunia, asistió al acto de colocación de la **primera piedra** de las obras del pantano de Martín del Río.

lo que, con esas posibilidades de empleo, se trata de un proyecto importantísimo», explicó al respecto el alcalde de Martín del Río y presidente de la Comarca de las Cuencas Mineras, Francisco Javier Altaba.

Abastecimiento urbano e industrial
El pantano garantizará el abastecimiento urbano e industrial de los municipios de Utrillas, Martín del Río, Montalbán y Escucha. Además, consolidará el regadío, mantendrá un caudal ecológico aguas abajo y laminará las avenidas minimizando las afecciones.

La construcción de esta in-

fraestructura de abastecimiento también conllevará el acondicionamiento del camino del Pajazo para acceder a la presa desde el núcleo urbano de Martín del Río y la pista perimetral, que discurrirá a lo largo de ambos márgenes del vaso. En este sentido, la obra supone una de los tres proyectos de grandes infraestructuras que está previsto que se inicien en la Comarca de las Cuencas Mineras durante este año.

Para la Comarca de las Cuencas Mineras también existen otros dos grandes proyectos en infraestructuras para el presente año 2011. El primero es de carácter asistencial, es decir, bienestar social, y es el de la residencia de Alzheimer de Martín del Río. Al igual que el nuevo embalse de Martín, el segundo de los proyectos se llevará a cabo en el ámbito turístico y asistencial, y se trata del balneario de Segura de Baños.

I.M.

INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA DE REGULACIÓN DEL RÍO MARTÍN

Almunia destaca el agua como recurso de futuro para la comarca

La consejera de Presidencia pone la primera piedra del embalse Las Parras

Las obras del embalse de Las Parras estarán terminadas el 1 de julio de 2013. La construcción del embalse supone una inversión de 16,3 millones de euros

REDACCIÓN / Martín del Río
La consejera de Presidencia del Gobierno de Aragón, Eva Almunia, destacó ayer en Martín del Río el valor del agua como recurso de futuro para la Comarca Cuencas Mineras. Eva Almunia hizo esta declaración con motivo de la colocación de la primera piedra del embalse de Las Parras, donde estuvo acompañada por los consejeros de Agricultura, Gonzalo Arguñé, y Ciencia y Tecnología, Javier Velasco, además del presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Rafael Romeo. Esta infraestructura regulará la cabecera del río Martín y tendrá una capacidad de 5,8 hectómetros cúbicos.

Eva Almunia hizo una defensa del agua, destacando la importancia del embalse de Las Parras, incluido en el Pacto del Agua, para que la Comarca de Cuencas Mineras tenga desarrollo y futuro. La consejera recordó que el gran objetivo de este acuerdo alcanzado en la comunidad autónoma era que ninguna población y ningún territorio vea comprometido su futuro por falta de agua. Almunia señaló que el agua es un recurso que "no sólo defendemos sino que queremos utilizar porque queremos tener futuro" y subrayó que "el agua debe ser principio de acuerdo y nunca principio de conflicto".

En esta línea, Almunia dijo que esta obra "nació cuando había amenazas sobre el Ebro y pudimos superarlas haciendo primero un importante ejercicio aquí y luego convenciendo a casi todas las comunidades autónomas de que era posible tener una solución para un recurso escaso desde el convencimiento de que el acuerdo era posible". En este sentido, indicó que, en estos momentos, "cuando ya pensábamos que nadie iba a hablar de trasvases, sigue habiendo presiones en ese sentido desde autoridades que pretenden confrontar territorios". Almunia añadió que "no nos van a encontrar en esas políticas", por lo que la consejera defendió el Pacto del Agua como un ejemplo del acuerdo y el consenso.

El presidente de la Comarca Cuencas Mineras y alcalde de Martín del Río, Francisco Altaba, mostró la satisfacción general por el inicio de las obras de un embalse cuyo origen de gestión se remontan décadas atrás y que nació por una iniciativa de los Regantes de



La consejera de Presidencia, Eva Almunia, procede a enterrar la caja que recoge el inicio del embalse de Las Parras en Martín del Río

Martín del Río para convertirse en un bien común de toda la comarca. El agua del embalse de Las Parras tendrá uso para la industria, riego, urbano, medio ambiental para el caudal ecológico y de regulación ante posibles avenidas. De los cuatro principales municipios de la Cuenca Minera sólo Montalbán no se ha adherido a la comunidad de usuarios. El alcalde, Javier Navarro, comentó que PSOE y CHA estuvieron de acuerdo en entrar en la comunidad de usuarios, pero los demás grupos municipales votaron en contra.

Francisco Altaba reseñó que el embalse de Las Parras garantizará el suministro de los servicios existentes y permitirá el desarrollo industrial cuando se vuelvan a instalar empresas.

Por su parte, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Rafael Romeo, afirmó que el día de ayer era "muy importante" porque el embalse de Las Parras dota a una comarca de una infraestructura vital para su desarrollo y de vertebración como es el agua. "El Pacto del Agua no sólo recoge los cuatro grandes embalses de Aragón que salen en las noticias, sino también las más de 140 obras más pequeñas que también desarrollan territorios", una de ellas el embalse de Las Parras.



Trabajos que se están ejecutando actualmente en el embalse de Las Parras en Martín del Río

5,8 hectómetros de capacidad y una inversión de 16,3 millones

El embalse de Las Parras en Martín del Río tendrá una capacidad de 5,8 hectómetros cúbicos y la inversión alcanza los 16,3 millones de euros. La financiación corre a cargo al 50 por ciento del Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, a través de la empresa pública Acuaebro, y por los fondos del Plan de la Minería. El proyecto del embal-

se también recoge la actuación en los accesos a la presa y los caminos de servicio y la reposición de los servicios de riego afectados por las obras. Además, se acondicionará el camino del Pajazo para acceder a la presa desde el núcleo urbano de Martín del Río y la pista perimetral que discurrirá a lo largo de ambas márgenes del vaso. Las obras del em-

balse que se iniciaron el pasado mes de diciembre concluirán el 1 de julio de 2013. La presa tendrá una altura desde los cimientos de 53 metros y la longitud de coronación será de 255 metros. Las obras las está ejecutando la Unión Temporal de Empresas formada por Marco Obra Pública e Ideconsa, dos constructoras aragonesas.

Martín del Río

Almunia defiende el Pacto del Agua como «un ejemplo de consenso»

La consejera inauguró ayer las obras del embalse de Las Parras

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

T La consejera de Presidencia del Gobierno de Aragón, Eva Almunia, asistió ayer al acto de puesta de la primera piedra del embalse de Las Parras, en el municipio turolense de Martín del Río, cuyas obras comenzaron en diciembre pasado. En su intervención, Almunia destacó la importancia de esta obra, incluida en el Pacto del Agua, y se refirió al gran objetivo de este acuerdo alcanzado en la comunidad autónoma de que «ninguna población y ningún territorio vea comprometido su futuro por falta de agua». Almunia recordó que el agua es un recurso que «no sólo defendemos sino que queremos utilizar porque queremos tener futuro» y subrayó que «el agua debe ser principio de acuerdo y nunca principio de conflicto».

En este sentido, Almunia apuntó que esta obra «nació cuando había amenazas sobre el Ebro y pudimos superarlas haciendo primero un importante ejercicio aquí y luego convenciendo a casi todas las comunidades autónomas de que era posible tener una solución para un recurso escaso desde el convencimiento de que el acuerdo era posible».



►► Eva Almunia, en la colocación de la primera piedra del embalse de Las Parras.

Almunia indicó que, en estos momentos, «cuando ya pensábamos que nadie iba a hablar de trasvases, sigue habiendo presiones en ese sentido desde autoridades que pretenden confrontar territorios». Y añadió: «No nos van a encontrar en esas políticas». Así, la consejera defendió el Pacto del Agua como un ejemplo de acuerdo y consenso. La obra, que supondrá una inversión de 16,3 millones de euros, está financiada por el Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, a través de la empresa Acuaebro, y por los fondos del Plan de la Minería.

desarrollo

URBANO E INDUSTRIAL

► El embalse tendrá una capacidad de 5,8 hectómetros cúbicos y se sitúa a 2,5 kilómetros del municipio. Su puesta en marcha permitirá un mayor desarrollo de las Cuencas Mineras, ya que garantizará el abastecimiento urbano e industrial de los núcleos.

El embalse facilitará la consolidación del regadío existente en la actualidad dependiente del río Las Parras y mantendrá un caudal ecológico aguas abajo de la presa y laminará las avenidas minimizando las afecciones. El proyecto también recoge la actuación en los accesos a la presa y los caminos de servicio.

Al acto asistieron también los consejeros de Agricultura, Gonzalo Arguilé, y Ciencia, Tecnología y Universidad, Javier Velasco. También acudieron el alcalde, Francisco Javier Altaña, y el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Rafael Romeo. ≡